

創立143年
日置市立和田小学校



明けましておめでとうございます。校長 本村 嘉朗

令和5年(2023年)になりました。「本校の子供たちに幸せが訪れるように」との願いを込めて、本校では正門前に門松を飾り、正月を迎えました。今年は6年生のスカイラーさん、蒼空さん、5年生の萌葉さん、琳悟さんが年男・年女になります。まずは、冬休みに大きな事故やけががなく、子供たちが元気に新年を、そして3学期を迎えられたことに感謝いたします。日頃から保護者や地域の皆様が温かく子供たちを見守ってくださっているおかげです。ありがとうございます。



この時期、校内では新年の訪れを感じさせる行事に取り組んだり、設営が見られたりしました。1月14日(土)には、全校で書き初め会を行いました。1・2年生は硬筆に、3年生以上は毛筆に取り組み、「お正月」や「将来の夢」など、新年にふさわしい書を、手本を見ながらいねいに書き上げていました。



また、図書室には本を借りると1回引くことができる「読書みくじ」の設営が、保健室の前には「ひよっこ」や「おかめ」の福笑いをしながら、免疫力アップやストレス発散、血行促進を狙った「笑う門には福きたる」のコーナーが設けられました。どちらも子供たちが興味をひかれるものとなり、読書や健康についての関心が高まるものとなっていました。

さて、10日(火)の始業式では、あいさつの中でまず卯年の話をしました。卯は、「穏やか」で「温厚」な性質なことから、卯年は災いが少なく、家内安全な一年が送れるようです。また、その跳ぶ姿が「飛躍」や「向上」を表し、新しいことに挑戦するのに最適な年とも言われています。

そして、卯の「穏やか」で「温厚」な性格に学び、友達同士が心安らかで落ち着いて接することができるように、柔らかで優しい心づかいで接することができるようにと伝えました。例えば言葉遣いでも、相手が傷つくような言葉を使ったり、乱暴な言葉遣いをしたりすることは、落ち着いて接する、優しい心づかいで接することにはならないこと、どんな時でも相手を尊重して、落ち着いて自分の思いを伝えることが大切だと話しました。

この3学期を過ごしながら、子供たちには、困っている友達がいたら、優しく声をかけたり、手伝ったりしてほしいと思います。友達と仲良く過ごしたり、協力し合ったりすることで、お互いの仲間としての気持ちが深まり、絆が今以上に強くなる、そんな和田小のひまわりっ子の姿を期待しています。

3学期は、1年間で一番短い学期です。子供たちには、一日一日を大切にしながら、3学期の学習や運動に取り組んでほしいです。今年も、保護者や地域の皆様のご理解とご協力をよろしく願いたします。

日新公いろは歌かるた取り大会(校内・吹上地域)

1月15日(土)に、校内日新公いろは歌かるた取り大会を行いました。昨年度同様に、各自の前に自分専用のかるたを広げて行いました。今年度も朝の活動や、2学期の児童朝会でも練習を積み重ね、取組を強化したところです。

【校内かるた取り大会】

- | | |
|----------|--------|
| 1位 | 2位 |
| 低・須藤心春さん | 下野照陽さん |
| 中・谷崎怜士さん | 西村麗愛さん |
| 高・谷崎怜王さん | 出口琳悟さん |

翌日の日曜日には、吹上砂丘荘で、吹上地域4小学校の希望者による大会も実施されました。本校からも7名の子供たちが参加し、他校の子供と熱戦を繰り広げました。残念ながら上位入賞はかありませんでしたが、緊張しながらも楽しく活動できましたし、また来年への大きな経験になったと思います。

日新公ゆかりの本地域では、郷土を学ぶ「ひおき学」の中で取り組んでいる学習です。今後も楽しく活動しながら、かるた取りの練習にも取り組ませていこうと思います。



～和田小図書室より～

学校司書の野村先生は、子供たちが図書室に来て、多くの本を借りてほしいとの願いから、季節に応じた飾りつけをしたり、子供たちが時期に合った本に触れられるように紹介したりと、設営を工夫しています。子供たちは興味を持って本に触れ合っています。



2月の行事予定

新型コロナウイルスの感染状況により、変更の可能性があります。

- 2日(木) 委員会活動
理科観察実験アシスタント
- 3日(金) 吹上中入学説明会(6年)
- 5日(日) 日置地区生涯学習推進大会
- 6日(月) 家庭学習強調週間
- 7日(火) ひよしまる
- 8日(水) 歯の日 児童朝会
- 9日(木) ひよしまる・学習指導アシスタント
- 10日(金) 子ども会議(5校時) ALT(外国語)
- 11日(土) (祝) 建国記念の日
第70回南九州美術展展示(～22日市中公)
- 15日(水) クラブ活動 新1年生体験入学・入学説明会
スクールカウンセラー来校
- 16日(木) ALT(外国語)・学習指導アシスタント
- 17日(金) 理科観察実験アシスタント
- 18日(土) 吹上地域史跡巡り歩こう会
- 22日(水) ほけんタイム 国際交流学習(3・4年)
各地域校外生活指導連絡協議会(吹中公)
- 23日(木) (祝) 天皇誕生日
- 24日(金) 理科観察実験アシスタント
学習指導アシスタント
- 28日(火) ひまわり竹太鼓(1・2校時)



1学期より記録のびたかな?…かごしまチャレンジ

1月12日(木)に、全校児童でかごしまチャレンジの第2回目の測定を行いました。当初は12月末に実施する予定でしたが、体調不良の児童が多く、今回1月に延期して実施しました。1学期に行った結果に比べて、少しでも記録が上がった子供が多かったようです。本校は県の上位入賞を目標に掲げて取り組んでいますので、今回はどうだったでしょうか。後日、県からの発表がある予定です。

本校の子供たちの課題が少しでも改善していけることを願い、学校では取り組んでいます。是非、今後とも家庭での体力づくりの取組をお願いします。



国際交流学習(おやつ作りにチャレンジ)

1月18日(水)に、国際交流員にイム・アルムさんが本校にお越しください、3・4年生で国際交流学習を行いました。今回はイムさんのご指導で韓国のおやつ「ホットク」作りに挑戦しました。ホットクとは韓国屋台の定番お菓子だそうで、通常は平たいホットケーキ、日本の「おやき」に似たような存在だそうです。みんな楽しそうに活動し、できあがった後はおいしくいただいていたようです。



筆先に気持ちを集中させ…新年書き初め会

1月15日(土)は校内書き初め会がありました。由来や今年の恵方、本来は書き初めを鬼火焚きの際に燃やすことなど、書き初めにまつわる話を聞いた後、学年ごとに書き初め(1・2年生は硬筆、3年生以上が毛筆)を行いました。子供たちはお手本をじっくり見ながら、指先に気持ちを集中させて、黙々と書きあげました。

できあがった硬筆・毛筆の作品は校内に掲示しますので、来校の際には、ご鑑賞ください。



学習指導アシスタント派遣事業(TA)

今年度後期は鹿大4年生の木谷 帆南美さんが11月から月に2回程、本校で児童の学習指導に携わってくれています。

後期は残り1月が3回、2月が3回ですが、子供たちは授業中はもちろん、給食や昼休みも楽しく一緒に活動しています。



TAの木谷 帆南美さん



～和田小の朝の立哨指導より～

いつもありがとうございます。今回も12月12日から1月10日まで年末年始の全国交通安全週間に合わせて、朝の交通指導をしていただきました。今回の交通安全週間だけでなく、日頃から松下光一さんをはじめ、各地域の自治会長さん方、民生委員、婦人部の方々等の協力を多数いただいて、児童が安全に登校することができます。

また、保護者の方々も毎月1日の「あいさつの日」を、当番で交通指導を兼ねてくださっています。

雨の日も寒い日も朝早くから大変ですが皆様の協力には日頃から感謝しております。ありがとうございます。

今後も御協力をよろしく申し上げます。

